

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura en Medicina Humana

Materia:

Clínicas Médicas Complementarias

Ensayo:

Presentación del Dr. Joan Antoni Oltra

Docente:

Dr. Diego Rolando Martínez Guillén

Alumno:

Erick José Villatoro Verdugo

Semestre y Grupo:

7° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a; 01 de Marzo de 2022.

Dicen que el que no conoce su historia está condenado a repetirla, tal es el caso de los médicos con el de la historia clínica, porque este documento no ha sido invento o innovación del siglo XX, no, sino que desde muchos siglos atrás ya se tenían registros de formas que se asimilaban a la historia clínica de ese momento, este ensayo tienen como único objetivo el de poder explicar de una manera sencilla y entendible como fue el curso que tomó este documento médico legal a lo largo de la historia para poder llegar a ser el que hoy en día conocemos y una de las herramientas más importantes para apoyarnos en el diagnóstico y establecer un tratamiento.

En la época de Hipócrates la historia clínica se elabora mediante la clasificación de la enfermedad como aguda o crónica y el registro del curso de la misma. En la historia clínica se anota el nombre del enfermo, el orden en el que enfermó dentro de un grupo de personas y la descripción de la enfermedad día a día, ordenando cronológicamente los síntomas. Se presta mucha atención a la exploración física para anotar los síntomas, pero algo que me llamó la atención es que incluso antes se tuvo una prehistoria, la cual solo eran lapidas con el nombre de la persona y la patología que estaban estudiando.

En la Edad Media los médicos con más experiencia son los encargados de escribir las historias clínicas, que reciben el nombre de Consilium. Su finalidad es ayudar a los médicos novatos, que no han visto enfermos nunca. En los Consilium se describen los síntomas de la enfermedad y se emiten un diagnóstico y unas sugerencias para superarla. También se anota la evolución del paciente. Todo ello se hace incluyendo opiniones religiosas. De esta época me llama mucho la atención que ya las historias clínicas por lo menos tenían una 3ra parte de lo que es una HC de la actualidad debido a que contaba con un título, los postulados que eran nada más y nada menos que el cuadro clínico, y una descripción fisiopatológica de la enfermedad.

Fue para el siglo XVI donde se suscitó un nuevo modelo para la historia clínica, denominado observatorio que no consistía en más que ordenar de manera cronológica los síntomas y para el siglo XIX comenzó el inicio de la medicina interna,

la cual tuvo influencia también en Norteamérica, en ella incluida un nuevo modelo “Mentalidades médicas” me parecen se suma importancia comprender sus función ya que gracias a estas tenemos distintas maneras de diagnosticar enfermedades. Y ya acercándose al siglo XX, podríamos decir que este fue un siglo de gran desarrollo tecnológico, comenzando por la radiología que supuso la primera de las técnicas de diagnóstico por imagen. Se desarrollaron las especialidades médicas y comenzaron a incluirse dentro de la historia clínica informes de pruebas especializadas, aquí mismo se incluyó la nota de evolución que incluía la nemotecnia SOEP, que de igual manera nos sirvió de mucho en la historia clínica.

Para finalizar, podemos mencionar que la historia clínica médica es aquella que refleja de forma fidedigna todas las características clínicas del paciente y su evolución periódica. Es importante que los médicos interioricen la necesidad de reflejar todo el pensamiento profesional, durante la atención del paciente, para lograr mayor calidad de la misma. Y debemos de comprender que esta gran herramienta ha logrado ser de gran ayuda hasta el momento pero gracias a todos los aportes que se hicieron en algún momento.